



Protesta de pensionistas ayer en Pamplona. Foto: Javier Bergasa

Huelga general en Navarra y la CAV el jueves 30 de enero

Los convocantes exigen eliminar "la precariedad" y luchar por "una vida digna"

PAMPLONA - El Movimiento de Pensionistas Vascos, los sindicatos integrantes de la Carta de Derechos Sociales-ELA, LAB, ESK, CNT, Etxalde, Steilas, EHNE e Hiru-, organizaciones estudiantiles y juveniles y otros colectivos feministas, ecologistas y contra la exclusión social, han convocado una jornada de huelga el jueves 30 de enero en Navarra y la CAV contra "la precariedad" y por "un trabajo, una pensión y una vida digna".

La fecha se dio a conocer ayer en Bilbao, al término de la reunión mantenida por representantes de todos los colectivos y asociaciones integrados en la Carta de Derechos Sociales, donde se han cerrado los términos del comunicado conjunto, que ha sido aprobado y suscrito por todos. Varios asistentes leyeron un comunicado donde todas las organizaciones firmantes se mostraron "dispuestas a aceptar en su integridad" la propuesta del movimiento de pensionistas,

convocante de la reunión, y donde plantearon al resto la necesidad de "dar un salto en las movilizaciones".

En el escrito se reafirmaron en que "el reparto equitativo de la riqueza, la defensa del sistema público de pensiones y el reconocimiento de los derechos sociales no se consiguen con promesas", y que "son necesarios hechos para acceder a unas condiciones de vida dignas".

Los colectivos exigen a los gobiernos central, navarro y vasco, pero también a la patronal, que "de inmediato se recupere el poder adquisitivo perdido de pensiones y salarios, así como su revalorización automática en función como mínimo del incremento del coste de la vida". Reclaman "derogar las reformas laborales de 2010 y 2012, y los aspectos regresivos de las reformas de pensiones de 2011 y 2013".

La tabla de reivindicaciones incluye implantar una pensión mínima de 1.080 euros y un Salario Mínimo Inter-

profesional de 1.200 euros; al igual que acabar con la brecha de género en salarios y pensiones.

En materia de jubilación anticipada, piden que queden sin penalizar con 40 años cotizados, una red de servicios socio sanitarios públicos, universales y gratuitos; que la cuantía de la Renta Garantizada y de la RGI sea del 100% del SMI, y una normativa para complementar la pensión mínima hasta los 1.080 euros.

Para conseguirlo, anuncian que el 30 de enero "llenarán las calles", participando en la movilización general anunciada y apoyando la huelga general, convocada "formalmente" por los sindicatos de la Carta Social (ELA, LAB, ESK, CNT, Steilas, Etxalde, EHNE e Hiru) y organizaciones estudiantiles (Sindicato de Estudiantes, ikasle kintza) y juveniles (Eragin y Ermai). Además esta jornada ha recibido el apoyo de diferentes organizaciones y movimientos. - E.P.

Alarma en la Ribera por los graves daños de conejos y jabalíes

En 25 años se han pasado de cazar 25.000 conejos a 165.000, de los que el 80% se encuentran en esta comarca

TUDELA - El sindicato agrario UAGN llamó ayer la atención ante el importante incremento en el número de ejemplares de conejos y jabalíes que se está dando en todo Navarra y especialmente en la Ribera, hasta el extremo de que solo en 2019 de 1.100 hectáreas peritadas de hortaliza, brócoli, coliflor, viña y herbáceo los daños superan los 1,2 millones de euros. En la Ribera el IKA (Índice Kilométrico de Abundancia que mide la población de conejo) es de 7 en 2019, cuando se considera "grave" a partir de 4 y en 2016 se llegó a 20. Pero las cifras son mucho más llamativas cuando se tiene en cuenta el aumento en la actividad de los cazadores que han pasado de menos de 25.000 en 1995 a 165.000 conejos en 2018, de los que el 80% (132.000) se capturan en la Ribera. "El problema también existe en otras zonas de Navarra pero en el caso de la margen derecha del Ebro en la Ribera el caso es dramático", explicó el presidente de UAGN, Félix Barriáin.

De hecho en el coto de Fontellas se han cazado este año 17.000 conejos y casi 15.000 en Corella, mientras que en Tudela en 2015 se llegó a los 33.000 conejos.

El caso de los jabalíes, recordó UAGN, es similar ya que su aumento está siendo exponencial. En 2015 las capturas de jabalí era ligeramente superiores a 5.000 ejemplares "y en las dos últimas temporadas las capturas han sido de 9.867 y 9.368. Esta especie casi se ha multiplicado por dos en un par de años". La cifra es más alarmante si se sabe que en 1990 no se alcanzaban los 2.000.

Desde este sindicato denunciaron los problemas económicos que sufren, especialmente desde 2011 "con las soluciones que planteó

entonces el departamento de Medio Ambiente lo que ha hecho es aumentar la población de conejo y jabalí. Año tras año minan nuestras arcas", explicó. Para Barriáin, "el responsable es el departamento de Desarrollo Rural y su sección de Medio Ambiente. Debe haber un equilibrio, pero cuando esta población es una amenaza y nos hace perder dinero, tenemos un problema".

Barriáin indicó que "el modelo actual no funciona". La manera de sufragar estos gastos hasta 2011 era que un perito cuantificaba los daños, un coto los pagaba y el Gobierno apoyaba económicamente al coto. "A partir de 2011 el Gobierno idea un sistema por el que el 20% de los daños los pagamos los agricultores, porque es la franquicia del seguro. Si no tienes un 21% de daños no cobras y, además, si se declaran dos años seguidos daños en la misma parcela te limitan un 25%, si son tres un 50% y al cuarto no puedes declarar la parcela".

Para ello, desde UAGN pidieron "una respuesta rápida del departamento" ante la "gravidad de la situación". Entre las soluciones que proponen se encuentra facilitar la caza (permitiendo todos los métodos), reducir la del zorro, impedir traslados de conejos para fomentar otros cotos, volver a apoyar económicamente los daños cinegéticos como antes de 2011 o la contratación de un guarda de caza. Asimismo llamaron la atención sobre la necesidad de que los propietarios de autopistas, canales, vías de tren y otras infraestructuras se hagan responsables de los daños que ocasionan los numerosos conejos que anidan junto a ellas ya que no se pueden cazar en sus inmediaciones. - F. Pérez-Nievas



Miembros de LAB y CGT, enfrente del Palacio de Justicia. Foto: D.N.

LAB y CGT exigen la readmisión de dos despedidos en VW

LABORAL - Integrantes de las secciones sindicales de LAB y CGT en Volkswagen Navarra se concentraron ayer enfrente del Palacio de Justicia para reivindicar la "readmisión de los dos despedidos en la factoría por la ineptitud sobrevenida en la aplicación del artículo 52.a del Estatuto de los Trabajadores". La protesta de los sindicatos coincidió con el primer juicio fijado ayer para uno de los afectados. LAB y CGT también convocaron tres horas de paro por turno. - D.N.



(1-d) Luis Miguel Serrano, Félix Barriáin y David Navarro. Foto: D.N.